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INFORME DE COMETIDO 

 

REUNIÓN CON SUBSECRETARIO DE REDES ASISTENCIALES DEL MINISTERIO DE 

SALUD 
 

Fecha: jueves 21 de septiembre 2023 

Hora: 12:00 horas 

Lugar: Ministerio de Salud - Calle Mac Iver 541, Santiago 

Consejera presente: Sra. Ximena Ampuero, vicepresidenta de la comisión de salud 

y deporte. 

 

Acuerdo CORE N°13288, de fecha 11 de julio de 2023: A través del cual se acuerda 

gestionar reunión con subsecretario de redes asistencial del MINSAL, para tratar los 

cupos de becas médicas para la región. 

 

Asistieron a la reunión: Sr. Osvaldo Salgado, Subsecretario de Redes Asistenciales, 

Sra. Ana María Orellana del dpto. de Formación de la Subsecretaría, Sr. Cristian 

Vargas, Director del Servicio de Salud Coquimbo y Asesor de la Diputada Tello. 

 

Temas Tratados: Se analizaron las siguientes problemáticas respecto de la 

ejecución de Programa de Becas Médicas, financiado por el Gobierno Regional, 

por un monto de M$3.488.542 y ejecutado por el Servicio de Salud en conjunto con 

la UCN: 

• Analizar la posibilidad de ampliar los cupos para la región del proceso de 

formación de médicos especialistas y subespecialistas, considerando la 

necesidad futura de 300 médicos especialistas, ello producto de la construcción 

de los 3 hospitales, La Serena, Coquimbo e Illapel. 

• Analizar la posibilidad administrativa y jurídicamente, que el GORE pueda 

cancelar el estipendio de los médicos en formación, que hoy es de cargo del 

MINSAL. 

• Informar sobre las expectativas ciudadanas de nuestra región respecto de la 

posibilidad real de contar con más médicos especialistas. 

• Informar sobre la necesidad de recurrir a otras universidades, para nuevas 

especialidades, con el compromiso de que los dos primeros años de egreso, los 

médicos se queden en la región y que además se pueda formar masa crítica 

para la docencia con el fin de poder seguir con la formación de especialistas. 

• Ver la posibilidad de ampliar la formación de especialistas, en el marco de este 

programa, a profesionales no médicos, como por ejemplo especialistas en 

diálisis para enfermeras, TENS o nutricionistas; especialistas en rayos para 

tecnólogos médicos. 

• Informar que la Mesa Directiva que preside la Gobernadora no se ha juntado y 

debe hacerlo en las próximas semanas para informar la voluntad del MINSAL y 

CORE para trabajar mancomunadamente con el GORE a fin de destrabar la 

ejecución del programa. 
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DESARROLLO DE LA REUNIÓN 

 

La consejera Ximena Ampuero realiza la introducción a la temática, destacando 

sobre esta necesidad de ampliar los cupos de especialistas para la región y de la 

posibilidad de modificar el convenio con el GORE para hacer estas adecuaciones 

muy necesarias para el futuro de la salud regional. 

 

Desde la subsecretaría se informa que: 

• Respecto de los recursos humanos, Coquimbo viene con gradualidad en 

camas y pabellones, a diferencia de La Serena que parte con la totalidad de 

la necesidad de recursos humanos. Por lo tanto ya se están formando los 

especialistas. 

• El pago del estipendio de parte del GORE se puede ingresar de alguna 

manera al programa de formación. 

• El estipendio representa el 80% del costo de un becario, por lo que no es poco, 

es un presupuesto que hay que considerar ya sea desde el MINSAL o desde el 

GORE. 

• Hoy existen 27 médicos que ingresaron y que tienen la obligación de 

devolución y proyectándose su formación, hay 82 más, por lo que no se esta 

tan lejos de los números actuales. 

• También se puede pensar en otras profesiones no medicas, sin embargo el 

ministerio no tiene un programa para aquello, pero es interesante pensarlo, ya 

que se hace necesario a nivel país, incluso en técnicos como los TENS. Quizás 

pensar en la región de Coquimbo como una experiencia piloto. 

• Se deben revisar los proyectos de hospitalarios para saber cuántos son los 

especialistas proyectados dentro del sistema sin recurrir a ninguna otra 

modalidad, lo que no quita que se pueda utilizar el programa para los 

proyectados.  
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• No se puede abrir ningún hospital nuevo sin tener todos los recursos humanos 

necesarios para su buen funcionamiento. 

• Analizar la alternativa de formar especialistas derivados, donde la situación es 

distinta, por ejemplo nefrológicos o cardiólogos derivados de internistas. 

• El GORE debe preocuparse también de que no se vayan los profesionales 

especialistas de la región. Preocuparse de la retención de profesionales. 

Desarrollar ciudades más atractivas para vivir. 

 

 

CONCLUSIONES Y COMPROMISOS 

 

Las conclusiones y compromisos adoptados de parte de la Subsecretaría y que 

deben ser socializadas con el consejo Regional y el Gobierno Regional son los 

siguientes: 

• Analizar la posibilidad que el GORE financie los estipendios - modificación de 

convenio – ver calidad administrativa con que queda el becado. 

• Analizar de parte del GORE, la posibilidad de formación de profesionales no 

médicos. 

• La subsecretaría entregará información actual y futura de la cantidad de 

especialidades que debemos tener para que sea analizada en la Mesa 

Directiva del programa de becas médicas. 

• Analizar de parte de la subsecretaría, la alternativa de formar especialistas 

derivados. 

• Analizar de parte del GORE la posibilidad de ampliar el Convenio ya no solo 

con la UCN, sino que con otras universidades para ampliar el espectro de 

especialistas. 

• Existe la disponibilidad de modificar convenio y programa en post de la 

calidad de la salud en la región de Coquimbo. 

• Analizar alternativas para la retención de profesionales especialistas en la 

región. 

 

 


